
               
   Lemsahler Sportverein 

    von 1967 e. V. 
      -Hamburg- 

 

 
Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung 2020 des Lemsahler Sportvereins 

von 1967 e.V., am Donnerstag, dem 17.09.2020, um 20.00 Uhr, im Vereinsgebäude, 

Eichelhäherkamp 3, 22397 Hamburg, gemäß Satzung § 9. 

 

Teilnehmer:  siehe Anlage 

 

Beginn: 20.00 Uhr  

 

TAGESORDNUNG 
 

1.    Eröffnung                                                                            

          Begrüßung und Feststellung der  

   ordnungsgemäßen Einberufung 

   sowie der Beschlussfähigkeit 

 

2.    Tagesordnung 

      2.1    Genehmigung des Protokolls der 

   ordentlichen Mitgliederversammlung 

   vom 25.04.2019 

2.2  Berichte 

2.2.1 des 1. Vorsitzenden 

      2.2.2 des 1. Schatzmeisters 

      2.2.3 der Kassenprüfer     

2.3  Aussprache und Entlastung 

 

3.       Neuwahlen gemäß § 10 der Satzung   

3.1     1. Vorsitzender bis 2022                          4.1    Neuwahlen gem. § 12 der Satzung      

3.2     2. Schatzmeister bis 2022                        4.1.1 des Ehrenrates: 3 Mitglieder sowie                  

3.3     1. Technischer Leiter bis 2022                          3 Stellvertreter bis 2021 

3.4     2. Schriftführer bis 2022                          4.2     Neuwahlen gem. § 17 der Satzung      

3.5     Bestätigung der Jugendwarte aus der       4.2.1 eines Kassenprüfers bis 2022  

          Jugendhauptversammlung vom  

          21.06.2020                                                                                                                                             

                                                                 

5. Anträge 

 

6. Verschiedenes 

- 1 – 



- 2 – 

 

(1)        Eröffnung 

 

          Der 1. Vorsitzende, Thomas Ertl, eröffnet die Jahreshauptversammlung 

          2020, welche aufgrund der Corona-Krise kalendermäßig verspätet und unter  

          den Auflagen der vorgeschriebenen Hygieneregeln in der Bewegungshalle im 

          Vereinsgebäude durchgeführt wird. Er begrüßt die anwesenden Mitglieder und 

          stellt fest, dass die Einladung satzungsgemäß erfolgt und damit beschlussfähig 

          ist. 

 

 

(2)        Tagesordnung 

 

(2.1)        Das Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung vom 25.04.2019 wird  

          ohne Einwände genehmigt. 

 

(2.2)    Berichte ..... 

 

(2.2.1) .....des 1. Vorsitzenden 

  
                 Der 1. Vorsitzende, Herr Thomas Ertl, berichtet über 

 

 

Sportliche Highlights 2019/2020 

 

- Im August 2019 ging es mit der TT-Sportgemeinschaft in die neue Saison. Inzwischen ist 

  Bergstedt noch integriert worden. Die Sportgemeinschaft wächst besonders im Hobby- 

  Bereich, der in HH seinesgleichen sucht. 

- Unsere Kunstturnerinnen, die Anfang 2019 noch Titel holten, und die Fitness-Sparten waren 

  während des Corona-Lockdowns soweit wie möglich online aktiv. Es wurden sogar intern 

  via Online Wettkämpfe ausgetragen.  

- Die Fußball Camps beim LSV:  

  Der BVB hat das Camp unter Corona-Hygiene-Auflagen beim LSV durchgezogen und die  

  Kids waren sehr froh darüber.  

  Der HSV lädt für den Oktober ein und findet mehr Freiheiten vor. 

   

 

Negatives Highlights 2019 und 2020    

 

Die Redderbarg Schulsporthalle war seit April 2019 bis fast zum Ende des Jahres gesperrt.  

Der LSV musste In einer Hauruck Aktion 37 Wochenstunden woanders unterbringen und 

einen Umzug der Turner in den Eichelhäherkamp vollziehen. 

Unser Kunsturnen wurde so blockiert, dass für sie die Meisterschaft ausfallen musste.  

Kaum hatte sich die Aufregung gelegt und der Trainingsbetrieb der Hallensportler wieder 

gewohnte Routinen angenommen, kam der Corona-Lockdown. 

 

 

 

- 2 – 



- 3 – 

 

 

Sport Investitionen 2019/2020 

 

Die Vorzeige-Truppe der Kunstturnerinnen kamen in den Genuss eines neuen Sprungbretts 

und das alte Sprungbrett wurde von einem Sattler als Spende neu aufgearbeitet.  

Eine Sprungmatte wurde von den LSV-Mitgliedern per Rewe-Punkte-Sammelaktion 

finanziert bzw. gespendet. Danke dafür an alle. 

 

 

Übungs- und Spartenleiter 

 

- Übungs- bzw. Spartenleiter sind leider etwas fluktuativ.  

- Beim Kinderturnen hat uns Anje Stuhr verlassen, was uns sehr schmerzt.  

  Der LSV hat aber eine interne Lösung gefunden: Kati Ewald hat den Part übernommen.  

  Eine andere ÜL aus dem Kinderturnen ist corona-bedingt ausgestiegen, so dass wir hier noch 

  nach Ersatz suchen.  

- Wir haben auch Not im Bereich Kunstturnen/Geräteturnen. Der eigene gute Nachwuchs 

  verlässt uns oft aufgrund beginnender Studien.  

- Ebenso hat die Zumba-Trainerin den Dienst quittiert und auch da suchen wir nun erneut.  

- Im Jugend-Fußball haben wir auch Bedarf. Ein Trainer aus dem Jugendfußball ist erkrankt 

  und fällt lange aus.  

- Die Besetzung durch Trainer- und ÜL ist das größte Problem des LSV auch aufgrund der  

  städtischen Randlage. 

 

 

Vereinsstatistik 

 

- Der Verein hat 964 (1016 im Vj.) Mitglieder, davon sind 559 (Vj: 536) unter 18 Jahre alt.  

- Damit ist der Anteil von Kindern unter 18 Jahren auf 57,9 % (Vj. 52,7 %) gestiegen.  

- Fußball gesamt umfasst ca. 367 (Vj. 383) Mitglieder mit einem Anteil von 38,0 % (VJ. 

  37,6%). 

- Fitness Erwachsene: 62 incl. Yoga 

- Tennis 107 

- Volleyball 17 

- Skat 10 

- Während der Corona-Phase hatten wir bislang einen Mitgliederrückgang per Saldo von 34. 

 

 

Sponsoren und Bandenwerbung 2019 

 

- Einnahmen aus Werbung fielen von 17 auf 16 TEUR. 

- Leider hat uns die Corona-Zeit einige Kündigungen der Bandenwerbung beschert.  

  Das wirkt sich zur nächsten MV aus. 
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(2.2.2)      ......     Bericht des 1. Schatzmeisters i. V. durch den  

      Vereinsvorsitzenden 

 
Der 1. Vereinsvorsitzende, Thomas Ertl, erläutert anhand des ausliegenden Jahresabschlusses 

2019 die Gewinn- und Verlustrechnung (dem Original dieses Protokolls als Anlage 1 

beigefügt). 

- Das Vereinsergebnis (+20 Tsd. €) in 2019 ist gegenüber 2018 (+ 25 Tsd. €) gefallen, aber 

  noch als gut zu bezeichnen.  

- In 2020 müssen wir auch mit einem Rückgang rechnen, weil wir Mitglieder und  

  Werbeeinnahmen verloren haben. 

Abweichungen und Erläuterungen für 2019:  

- Wir konnten die Mitgliedsbeiträge von 185 auf 189 TEUR steigern.  

- Wir haben 4 TEUR weniger Zuschüsse erhalten, z. B. für lizensierte Übungsleiter.  

- Die Spenden sind um auch 5 TEUR zurückgegangen.  

- Insgesamt konnte der LSV einen Cash Flow von ca. 32 TEUR erzielen.  

  Der setzt sich im Wesentlichen aus Überschuss plus Abschreibung minus Investitionen und   

  Vorauszahlungen der Vorzeit zusammen.  Davon sind 27 Tsd. € in Darlehenstilgung für  

  Vereinsgebäude und Kunstrasen geflossen.  

- In 2020 hatten wir aufgrund des Lockdowns 2 Monatsraten der Spartenbeiträge nicht 

  eingezogen. Diese Summe von ca. 16 TEUR konnten wir als Soforthilfe von HSB/Senat 

  einnehmen, der unseren Antrag tatsächlich innerhalb von 48 Std. positiv beschieden hatte.  

  Die Rechtmäßigkeit dieser Soforthilfe wird im Oktober geprüft. 

 

                           

(2.2.3)         .....der Kassenprüfer 

                     
Die Kassenprüfung fand am 25.04.2020. in den Geschäftsräumlichkeiten des Steuerberaters 

Diercks & Diercks, Lademannbogen 132, 22339 Hamburg, statt. Anwesend waren zwei 

Mitarbeiter des Steuerberatungsbüros, der Vereinsvorsitzende Hr. Ertl, die 1. Vereins-

schatzmeisterin Fr. Pollakowski sowie die Kassenprüfer Herr Blank und Herr Saul.                                                                                                                         

Die Prüfung beschränkte sich auf Stichproben der vorgelegten Unterlagen. Es konnte 

festgestellt werden, dass die Buchführung sehr übersichtlich ist und das Auffinden von 

Einzelbelegen problemlos war. Beanstandungen haben sich nicht ergeben. Die Ordnungs-

mäßigkeit der Buchführung ist durch die Steuerberatungsfirma gewährleistet. Die Kassen-

prüfer, Herr Blank und Herr Saul, bestätigen die Ordnungsmäßigkeit der Buchführung. 

                        

       

  

(2.3)              Aussprache und Entlastung                                       
 

Die Vereinsmitglieder Thomas Blank und Rainer Silber stellen den Antrag, den Vorstand zu 

entlasten. Die im Saal 28 stimmberechtigten Mitglieder beschließen ohne Gegenstimme und 

ohne Enthaltung den Vorstand zu entlasten. 
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      (3)             Neuwahlen gemäß § 10 der Satzung 

 

                     Der Wahlleiter, Rainer Silber, eröffnet den Punkt Neuwahlen.       

                        

 

   (3.1)            1. Vorsitzender bis 2022 

 
Der bisherige 1. Vorsitzende, Herr Thomas Ertl, stellt sich zur Wiederwahl.  

 

Aus dem Plenum erfolgen keine weiteren Vorschläge 

 

Die Wahl erfolgt nach Absprache per Akklamation. 

 

                                                        Ja      Nein    Enthaltung    Ungültig 

Hr. Ertl                                           27         ./.           1       

 

Herr Ertl nimmt die Wahl an und ist somit 1. Vorsitzender bis zum Jahre 

2022.  

 

 

(3.2)          2. Schatzmeister bis 2022 

 
Die bisherige 2. Schatzmeisterin, Frau Peymaneh Nottbohm, stellt sich 

                          zur Wiederwahl 

 

Aus dem Plenum erfolgen keine weiteren Vorschläge. 

 

Die Wahl erfolgt nach Absprache per Akklamation. 

 

                                                       Ja      Nein    Enthaltung    Ungültig 

Fr. Nottbohm                                 27 ./.     1 

   

Fr. Nottbohm nimmt die Wahl an und ist somit 2. Schatzmeisterin bis zum 

Jahre 2022. 

- 

 

(3.3)          1. Technischer Leiter bis 2022 

 
Der bisherige 1. Technische Leiter, Herr Steffan Wilckens, stellt sich 

                           zur Wiederwahl. 

 

                           Aus dem Plenum erfolgen keine weiteren Vorschläge. 

 

                     Die Wahl erfolgt nach Absprache per Akklamation. 
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                                                                          Ja      Nein    Enthaltungen  Ungültig 

                          Hr. Wilckens                27       ./.               1 

             

 

Herr Wilckens nimmt die Wahl an und ist somit bis zum Jahre 2022 zum 1. 

Technischen Leiter gewählt. 

                                                                      

                                                                                                

                                               

(3.4)          2. Schriftführer bis 2022 

 
Der bisherige 2. Schriftführer, Herr Rainer Silber, stellt sich zur Wiederwahl.  

 

Aus dem Plenum erfolgen keine weiteren Vorschläge. 

 
                  Die Wahl erfolgt nach Absprache per Akklamation. 

 

 

                                                        Ja      Nein    Enthaltungen  Ungültig 

 Hr. Silber                  27        ./.              1 

      
 

Herr Silber ist somit bis zum Jahre 2022 zum 2. Schriftführer gewählt und 

nimmt die Wahl an.                                                                      

 

 

 

  (3.5)       Bestätigung der Jugendwarte 

 

Auf der Jugendhauptversammlung vom 21.06.2020 wurden Niko Leonhard 

als 1. Jugendwart und Benedikt Fester als 2. Jugendwart gewählt.  

                           Die Versammlung bestätigt die Wahl ohne Einwände. 

 

 

 

  (4.1)       Neuwahlen gemäß § 12 der Satzung 

  (4.1.1)    des Ehrenrates bis 2021 

 
Es sollen drei Mitglieder sowie deren Stellvertreter bis 2021 gewählt werden. 

Es stellen sich zur Wahl Frau Turni, Herr Schopp, Frau Bruhns, Frau Heimer, 

Herr Bruhns sowie Herr Nolzen. 

 

 

Die Versammlung beschließt auf Nachfrage eine Wahl per Akklamation. 
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                                                             Ja    Nein    Enthaltung    Ungültig 

Ehrenrat 

   Fr. Turni                                               27     ./.               1               

Hr. Schopp                                           27     ./.               1 

   Fr. Bruhns                                            27    ./.                1 

 

Stellvertreter 

                    Fr. Heimer                                           27    ./.                 1 

                           Hr. Bruhns                                           27    ./.                 1 

                           Hr. Nolzen                                           27    ./.                 1 

 

   Die Versammlung beschließt die Wahlen ohne Gegenstimme. 

   Die Wahl wird seitens der vorstehenden Personen angenommen. 

 

 

         

(4.2)       Neuwahlen gemäß § 17 der Satzung 

     (4.2.1)    eines Kassenprüfers bis 2022 

 
Es stellt sich zur Wahl Herr Stefan Merse. 

Die Versammlung beschließt eine Wahl per Akklamation. 

 

                                                                 

 

                                                            Ja    Nein    Enthaltung     Ungültig 

                                                            27    ./.               1                          

 

 Herr Merse wird gewählt.                                 

 Er nimmt die Wahl an und ist somit Kassenprüfer bis zum Jahre 2022. 

 

 

 

           

(5)           Anträge 

 
                  Frau Rubusch hinterfragt die Bearbeitung / das Ergebnis ihres fristgerecht  

                  eingereichten Antrags in Zusammenhang mit der Skatabteilung. Aus nicht  

                  nachvollziehbaren Gründen ist der Antrag nicht zur Kenntnis genommen / 

                  nicht bearbeitet worden. Das Anliegen (wöchentliche stattfindende Termine) 

             wird mit der Abteilung geklärt. 
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(6)            Verschiedenes  

 
                            Herr Thomas Blank weist auf 

                          - die Notwenigkeit der Anschaffung eines Defibrillators 

                            sowie 

                          - auf die mangelhaften Reinigungsarbeiten in den Sanitärräumlichkeiten 

                            hin. 

                            Weiter hinterfragt er die notwendigen gartenbautechnischen Arbeiten 

                            auf den Wall (Wallbewuchs). Antwort: Diese sollen gemäß Auskunft  

                            im Winterhalbjahr stattfinden. 

 

                            Aus dem Plenum wird die Frage nach dem -angeblich fehlenden- 

                            Feuerlöscher im Geräteraum gestellt. Dieser konnte hinter Gerät  

                            vorgefunden werden. Er befindet sich nunmehr griffbereit in unmittelbarer 

                            Nähe zur Eingangstür.  

                                                                                                                         

           

 

                       Die Versammlung endet um 20:45 Uhr 

 

 

 
                       Hamburg, den 17.09.2020                                                

                            

 

 

 

                                                                                                 

                           …...................................................        …......................................................... 

                           Thomas Ertl      (1. Vorsitzender)         Jens Nottbohm     (2. Vorsitzender) 

 

 

 

 

                            ….................................................         …......................................................... 

                            Helle Pollakowski (1.Schatzmeister)  Rainer Silber ( Protokollführer ) 

 

 

 

 

                            Anlagen 

         

          1)    Vermögens, Gewinn- und Verlustrechnung                             

 

                            2)    Teilnehmerliste 
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